

Die Halle vierteljährlich 2,50 Pf., bei halbjähriger Bestellung 2,75 Pf., bei dreimonatiger Bestellung 2,25 Pf., ansehnliche Zuhilfenahme...

Saale-Beitung.

Dreizehnter Jahrgang.

werden die Spaltenpreise aber beim Raum mit 30 Pfg., solche aus Größe mit 20 Pfg. berechnet und in der Geschäftsstelle...

Erhalten wöchentlich zwölfmal; Sonntag und Montag einmal, sonst postamtlich.

Redaktion und Haupt-Verwaltung: Halle, Gr. Braunschweiger Str. 17; Druckerei: Markt 24.

Nr. 379.

Halle a. d. Saale, Mittwoch, den 15. August

1906.

Reform der Medizinalverwaltung.

Es ist Zeit, daß einmal wieder die Frage der Reform der medizinalen Verwaltung angeschnitten wird. Auf keinem Gebiete der preussischen Verwaltung ist so zaghaft vorwärts gegangen worden wie gerade auf diesem...

Am praktischen wäre es, das ganze Gebiet des sanitären Schutzes möglichst einheitlich für das gesamte Reich zu gestalten. Jetzt besitzt das Reich sein Reichsgesundheitsamt...

kommissariate zu schaffen, denen die gesamten sanitäts-polizeilichen Funktionen zu übertragen wären, und die daher Untersuchungen zu umfassen hätten, in welchen u. a. auch die gemeinlich-hygienischen Mitarbeiter zur Bearbeitung...

Einen wesentlich anderen Vorschlag unterbreitet Geheimrat Ober-Medizinalrat Dr. Bissler in der 'Deutschen Vierteljahrsschrift für öffentliche Gesundheitspflege' der Deutschersektion. Bissler möchte den Ausbau des Sanitätswesens auf der Basis der Landesverwaltung verwirklicht sehen...

vorgeschlagenen Arten der sanitären Reform zur Geltung bringen. Da der Ausschluß der Berzestammten den einzelnen Stammern die Vorkonkurrenz Vorschläge zur Neuerung unterbreitet hat, ist es wohl möglich, daß die Angelegenheit...

Deutsches Reich.

Hof- und Personalnachrichten.

Der erste Abteil ist dem Generalmajor und Kommandeur der 50. Infanterie-Brigade, Arthur Dittlein, verliehen worden.

Die Kartellpolitik. Selbst die Konservativen wollen von einem allgemeinen, schon bei den nächsten Hauptwahlen in Wirklichkeit tretenden Kartell der bürgerlichen Parteien...

Zum Goslarer Delegiertenkongress. Auf die 1. Sitzung des Reichstages in Bonn, die am 15. August beginnt, sind die Abgeordneten der Reichstagesparteien...

Heinlleton.

Am Hofe des Sultans Abdul-Hamid.

Von der kritischen Situation, in der sich gegenwärtig während der Krankheit des Sultans der Hof von Konstantinopel befindet, entwirft der Korrespondent des 'Corriere della Sera' ein interessantes Bild. Der Sultan, der bekanntlich ein großer Despot ist, hat während seiner Regierungszeit immer mehr alle Regierungsgewalt an sich gezogen...

Sultan wie ein Schubwiger oder Lauffuge behandelt. Er darf ohne die Erlaubnis des Sultans nie den Bezirk der kaiserlichen Paläste verlassen, nicht einmal, um seine Frau zu besuchen...

Die Minister haben neben dem Sekretär wirklich nur wenig Bedeutung. Als Abdul-Hamid zur Regierung kam, war es seine erste Tat, ihre Macht auf ein Minimum zu reduzieren.

Die Frage, die jetzt überall lebhaft diskutiert wird, ist, wie die Dinge sich unter dem Nachfolger des Sultans gestalten würden. Bekanntlich ist der jüngere Bruder von Abdul-Hamid nach dem Tode der Sultans der Thronfolger.

einige, die behaupten, daß er nicht unintelligent ist und gewisse liberale Tendenzen hat. Aber niemand wagt es, genauer darüber zu sprechen, denn der Bruder Abdul-Hamids ist immer unmäßig genug gewesen, die Gefahren zu vernachlässigen...

Freud eine wesentliche Veränderung im Regierungssystem scheint auch unter einem neuen Herrscher gleichmäßig unbedeutend zu sein. Es wäre ein Fortschritt, den man zu wünschen wäre. Doch heute ist es wie vor fast dreißig Jahren, als in den ersten Monaten der Regierung Abdul-Hamids die berühmte türkische Deputiertenkammer für einige Tage einberufen wurde...







